













Para la Fundación Caser, 2019 ha coincidido con su décimo aniversario, consolidándose como un actor relevante en lo que se refiere a dependencia y discapacidad, a través del lanzamiento de nuevas iniciativas que han contribuido a la sociedad. Además. se promovieron acciones en el ámbito de la formación sociosanitaria, orientadas a familiares, cuidadores y profesionales del sector, que están a cargo de personas en situación de dependencia.

Durante el año, la Fundación continuó implicándose en uno de los focos primordiales, el área de Discapacidad, dando apoyo a las personas que se enfrentan a ella, basando su ayuda en tres ejes: el servicio Telefónico de Atención Gratuita, los Buscadores de Ayudas y Centros, y la Guía de las Discapacidades, que incorporó nueva información de utilidad.

Por otro lado, se desarrolló la presencia digital de la Fundación con el objetivo de impulsar la web, ya consolidada y en continuo crecimiento, de forma que resulte una herramienta fundamental que facilite la comunicación y las relaciones con otras fundaciones, asociaciones y, sobre todo, con las personas que lo necesitan.



**SE CONTABILIZARON 450.000** SESIONES EN LA WEB DE LA **FUNDACIÓN CASER Y SE VISITARON** MÁS DE UN MILLÓN DE PÁGINAS















Desde 2015 se han puesto en marcha diversas iniciativas en torno al desarrollo de acciones de promoción de la salud. Una de ellas ha sido la celebración de los Premios Vida Sana, organizados en colaboración con la Junta de Andalucía con el objetivo de impulsar acciones de promoción de hábitos saludables en centros docentes de la región.

La convocatoria y celebración de los premios de 2019, que ha sumado ya su tercer año consecutivo, ha tenido lugar este año en Sevilla. En ella han participado personalidades de la Junta de Andalucía, del Grupo Caser y la Fundación Caser, así como alumnos y docentes de los colegios e institutos finalistas y ganadores.



MÁS DE UN CENTENAR DE PROYECTOS PARTICIPARON EN LOS PREMIOS VIDA SANA

## **EL VOLUNTARIADO,** PIEZA FUNDAMENTAL

Los voluntarios, y especialmente las personas que trabajan en las empresas que forman parte del Grupo Caser, han sido desde 2014 una parte importante de las acciones y proyectos de la Fundación.

Por ello, en 2019, se lanzó el Primer Programa de Voluntariado Formativo en colaboración con la Fundación Randstad, con el fin de ayudar a personas con discapacidad en su búsqueda de empleo, contribuyendo así a su integración en el mercado laboral. Esta iniciativa fue posible gracias a los 24 voluntarios que impartieron charlas sobre materias de interés relacionadas.

Del mismo modo, tuvieron lugar tres jornadas familiares junto a niños con discapacidad, de la mano de la Fundación Bertín Osborne. Estas sesiones, que contaron con diversos talleres temáticos, se celebraron igualmente en otras ciudades de España, en las que pudieron participar en total 255 familias. Uno de los talleres, dedicado a la "Gestión del Tiempo", contó con una terapeuta especializada que enseñó de forma didáctica la importancia de gestionar el tiempo que se le dedica a los hijos y a la familia, pero también a la propia persona como cuidadora de una personas con discapacidad. Los voluntarios resultaron una pieza imprescindible y muy bien valorada por los asistentes.



"FUNDACIÓN CASER ERES TÚ" LANZÓ **UNA WEB, UN PUNTO DE ENCUENTRO** E INFORMACIÓN PARA VOLUNTARIOS Y EMPLEADOS DE LA COMPAÑÍA













Adicionalmente, la publicación Actas de Coordinación Sociosanitaria -lanzada en 2011-. se ha consolidado como la revista líder de investigación en este campo, complementada además por un blog con artículos de actualidad en Atención Integrada.

A lo largo del año, se publicaron dos ediciones de la Revista, siendo el Número 24 el primer monográfico dedicado a la Atención Temprana con artículos de importantes investigadores.

Nuevamente, se convocó la segunda edición del Programa de Ayudas a la Investigación Sociosanitaria, que implicó a 127 investigadores de diferentes proyectos vinculados a equipos de Universidades, Hospitales, Fundaciones y Tercer Sector, y también de áreas de investigación en empresas. El proyecto de investigación de "Detección de dificultades comunicativo-sociales para menores de 4 a 11 años: Validación del cociente del espectro autista" fue seleccionado en esta nueva edición.

**JUAN SITGES** DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN CASER



## ¿Cómo se han vivido estos diez años desde la constitución de la Fundación Caser?

Han sido años de trabajo intenso y positivo, con un objetivo principal en mente: impulsar el desarrollo de la Ley de Dependencia con la misión de acercar perspectivas y concienciar en torno a la misma.

A lo largo de este tiempo, hemos desarrollado iniciativas y proyectos, complementando con acciones de promoción de la salud y el bienestar.

# ¿Cómo se ha celebrado el décimo aniversario de los Premios Fundación Caser Dependencia v Sociedad?

Siempre es grato hacer balance. Más si se reconocieron muy importantes iniciativas v provectos que impulsan la integración y la mejora de la calidad de vida de las personas en situación de dependencia y/o discapacidad. La celebración de estos premios resulta especialmente importante por su contribución a dar visibilidad a las personas dependientes v con discapacidad ayudando a mejorar nuestra sociedad e impulsando la solidaridad e integración de muchos. Por eso quisimos recordar a todas las personas y proyectos que fueron reconocidos a lo largo de la historia de los Premios Dependencia y Sociedad.

Durante estos años, hemos conseguido que los premios sean un referente en España, con 3.500 candidaturas presentadas desde su creación.

## ¿Cuáles son los planes de la Fundación de cara al nuevo año 2020?

Estamos ya trabajando en interesantes proyectos de sensibilización e investigación de los que estamos convencidos saldrán resultados transcendentales para nuestro ámbito de actuación, que serán un positivo impulso para la sociedad de especial atractivo para los actores del ámbito de la dependencia y de la discapacidad. Por ello, durante el año 2020, vamos a seguir enfocando todos nuestros esfuerzos e ilusión en contribuir a ser un apoyo y referente en estas áreas.











# "DIEZ AÑOS DE COMPROMISO CON LA SOCIEDAD Y LAS PERSONAS"

2019 fue un año muy especial. La Fundación celebró diez años desde su constitución, promoviendo la salud y bienestar de las personas. Durante estos años, la Fundación se ha dedicado a la contribución de la mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad o en situación de dependencia.

Asimismo, desde sus inicios, la Fundación ha tenido como misión buscar y sensibilizar a la sociedad de las distintas formas existentes a la hora de prestar atención y dotación de recursos a la autonomía personal y, sobre todo, la importancia del bienvivir, que puede reducir e incluso evitar las posibilidades de ser dependiente.

Otra de las labores de la Fundación ha sido convertirse en uno de los principales referentes de información y apoyo en el área de la dependencia y Autonomía Personal, resaltando el papel fundamental de los cuidadores y de las familias.

En palabras de Juan Sitges, "estamos muy contentos del impacto que ha tenido la Fundación desde el principio, especialmente en la búsqueda de soluciones que resulten útiles y transformadoras para la atención a las personas con dependencia y, en definitiva, para el conjunto de la sociedad".















# CELEBRANDO LA DÉCIMA EDICIÓN **DE LOS PREMIOS DEPENDENCIA** Y SOCIEDAD

Desde 2010, se han celebrado los Premios Dependencia y Sociedad, que nacieron con el objetivo de alentar y reconocer la labor de personas y entidades que trabajan para promocionar la autonomía, integración y mejora de la calidad de vida de las personas con discapacidad y/o dependencia, así como el apoyo a sus familias y cuidadores, contribuyendo al mismo tiempo y, mediante su difusión, a la divulgación y sensibilización de la sociedad.

En 2019, se celebró la **10**<sup>a</sup> edición de los Premios Dependencia y Sociedad con la presentación de 181 candidaturas repartidas en las tres categorías: 107 candidaturas de Excelencia, 43 de Comunicación y 31 de I+D.

La Fundación Prójimo Próximo recibió el galardón en la categoría de Excelencia por su proyecto de innovación tecnológica y digital al servicio de la inclusión social para la discapacidad. El accésit de Excelencia fue para la Federación Salud Mental de Castilla y León.

Por otro lado, en la categoría de comunicación, el programa de televisión "Héroes Anónimos" de Castilla-La Mancha Media TV fue el premiado por su enfoque en el que aborda diferentes realidades sociales con el fin



Foto de familia de los ganadores de la décima edición de los Premios Dependencia y Sociedad.

de poner en valor a personas, asociaciones o colectivos y normalizar la discapacidad y la dependencia. El accésit de Comunicación lo recibió la "Gala Inocente Inocente" de Fundación Inocente.

Del mismo modo, MJN Neuroserveis recibió el galardón en la categoría I+D por su proyecto de investigación "MJN-SERAS; o cómo predecir una crisis de epilepsia" con el diseño de un dispositivo médico que evalúa el riesgo de padecer una crisis, avisando unos minutos antes de que se produzca el episodio. El accésit de I+D lo recibió la Fundación San Juan de Dios por el proyecto

de investigación desarrollado por el equipo formado por Elena García, directora del Departamento de Investigación.

Dentro de las menciones especiales de esta edición, se destacó a Paola Torres, modelo y blogger con síndrome de Down, que con su tesón ha permitido romper prejuicios sociales y laborales respecto a las personas con discapacidad. Otra mención especial fue para PREDIF que representa y promueve acciones desde hace más de 30 años a favor de personas con discapacidad física.













### **PATRONATO**

a 31 de diciembre de 2019

#### **PRESIDENTE**

AMADO FRANCO LAHOZ Presidente de CASER

#### **VICEPRESIDENTES**

JESÚS MEDINA OCAÑA Abogado - Inspector de Trabajo

IGNACIO EYRIÈS GARCÍA DF VINUESA Director General de CASER

#### **VOCALES**

CARLOS ABAD RICO Consejero Delegado de Haya Real Estate

JUAN ABARCA CIDÓN Presidente Grupo HM Hospitales

VICENTE BOCETA ÁLVAREZ Doctor Ingeniero Agrónomo

ALBERTO DURÁN LÓPEZ Vicepresidente Ejecutivo Fundación ONCE

FELIPE FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ Vocal del Consejo de Administración de Liberbank

SOLEDAD HERREROS DE TEJADA Y LUCA DE TENA Presidenta de la Fundación Prodis

JUAN E. IRANZO MARTÍN Economista

SOLEDAD LUCA DE TENA GARCÍA-CONDE Presidenta de la Fundación Colección ABC

CARLOS MADRUGA RAEL Presidente y Consejero Delegado de Educare

AMANDO DE MIGUEL RODRÍGUEZ Sociólogo

MÓNICA DE ORIOL DE ICAZA Presidenta-Fundadora Net4things

RAFAFI PUYOL ANTOLÍN Presidente de UNIR (Universidad Internacional de La Rioja) y Rector Honorario de la Universidad Complutense

JAVIER QUINTANILLA ALBORECA Profesor del IESE

JOSÉ MANUEL RIBERA CASADO Catedrático de Geriatría -Hospital Clínico San Carlos de Madrid

ELVIRA RODRÍGUEZ HERRER Economista

FRANCISCO ROMÁN RIECHMANN Presidente Fundación Seres

JOHN DE ZULUETA GREENEBAUM Presidente del Círculo de Empresarios

JUAN SITGES BREITER \* Director

JUAN IGNACIO TRILLO GARRIGUES \* Secretario



# **MIEMBROS DEL JURADO DE LOS X PREMIOS DEPENDENCIA Y SOCIEDAD**

El jurado de los premios, bajo la presidencia de Amado Franco Lahoz, está compuesto por Ignacio Eyriès (Director General de Caser y Vicepresidente de la Fundación homónima); Silverio Agea (Director General de la Asociación Española de Fundaciones); Jesús Celada Pérez (Dirección General de Políticas de Apoyo a la Discapacidad del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social); Yolanda Gómez (Subdirectora del diario ABC); Marina Villegas (Vocal asesora de la presidencia de CSIC) y Juan Sitges (Director de la Fundación Caser).

<sup>\*</sup> No Patronos